

所沢市立富岡中学校だより 10月号

令和5年10月2日

松の風

明日を背負いて

生徒数：227名

住所：所沢市神米金404

電話：04-2942-0312

FAX：04-2942-5642

<https://tomioka-jh-tokorozawa.edumap.jp/>

「役割と責任」

校長 相川 史生

<全校朝会より>

先月の「体育祭」そして、月末にあった「新人戦」、生徒たちは本当によく頑張ったと思います。

体育祭は、全校でそろってできたのは2年ぶりです。はじめは天候が心配でしたが、最終的には持ち直し、すべての競技を実施することができました。勝敗はつきましたが、全校生徒で取り組めたことが、何よりよかったことと思っています。

月末の「新人戦」についても、同様のことがいえます。運動部の皆さんが中心でしたが、結果のいかに関わらず、どの部活動も精一杯がんばっていました。今後上位大会に出場する部活動は、さらに磨きをかけて納得のいく結果が出せるようがんばってください。

さて、この「体育祭」や「部活動」もそうですが、日々のクラスの生活においても、その集団がうまくいくように、必ず一人一人にすべきことがあるのは、皆さんわかっていると思います。たとえば、体育祭で何かの種目にでることや、何かの係りを請け負う。いってみれば、「役割」を持つわけです。「部活動」も同じです。あるポジション、ある番手、ある楽器、ある作品など、いろいろな「役割」を担っていることでしょう。思っていた「役割」もあれば「思いとはちょっと違う役割」もあるかもしれません。でも、全体の中で、それぞれバランスを考えたいという「与えられたポジション」だと思っています。これは学級生活でもいえることです。何かの係や当番、または委員会、もっと言えばそういう明確なものなくても、クラスの一員として、あるいは学年や富岡中学校の生徒としての「役割」を担っています。

誰もが少なからず担っているこの「役割」。ここで大切なことは「役割を担う」からには、それに伴う「責任」が生じるということです。どんな小さな役割でも、その役割を全うしないと、小さなほころびができ、全体のバランスを崩すものとなってしまいます。役割があるということは、そのことを果たす「責任」がついてきて、責任を果たすことで、全体の目的や目標を達成することができたり、よりよいものが出来上がったりするのだと思います。逆に言えば、「責任」を果たさないと、全体のバランスや和を乱し、それぞれに倦怠感や不満感が出てしまうことが多いです。

一番わかりやすいものは、部活動という集団で、「目標」がはっきりしていて、それぞれに向かって「役割」を持ち「責任」を果たすという経験ではないでしょうか。この経験をぜひ、日ごろの生活にも生かしてもらいたいと思います。

10月の生活目標は、「自分の仕事や役割を、責任を持って努力することができる」となっています。様々な場面で得た経験も、発揮しなければ経験していないのと同じ。つけた力も発揮しなければ、つけていないのと同じ。そして、そのための時間も無駄になるということになってしまいます。ぜひ、得た力や経験は、次に生かしてください。

【10月の主な行事】

行事予定

- 3日(火) 学校朝会 諸活動停止(10日まで)
- 4日(水) 市内駅伝大会(予備日5日)
- 8日(日) 富岡地区体育祭(本校校庭)
- 9日(月) スポーツの日
- 10日(火) 2学期中間テスト 尿検査1次①
- 11日(水) あいさつデー 尿検査1次②
- 13日(金) 生徒会本部役員選挙
- 17日(火) 学校朝会
- 18日(水) 委員会活動
- 20日(金) 5組交流遠足 2年ふれあいチャレンジ事前打ち合わせ
- 21日(土) 学校公開日
PTA制服・ジャージリサイクル販売(10:30~13:00頃)
- 23日(月) 学校公開振替休業日
- 24日(火) 生徒会朝会 尿検査2次
- 25日(水) 3年第3回ステップアップ調査
- 26日(木) 第51回松の木祭(ミューズ中ホールにて)
- 31日(火) 学年朝会



※11日から31日まで、完全下校時刻が17:00と早まります。

※地区体育祭の日が諸活動停止期間中なので、学校として生徒は参加しません。

富中生の学校での様子がHPで見られるでチュー
「学校ブログ」は頻繁に更新しているのでチュー
先月から約2,000ものアクセス数があり、うれしいでチュー



【富中生の様子】

全校生徒で体育祭ができる幸せを感じた日でした。保護者の方や地域の方の応援が生徒の力になりました。すでに松の木祭に向けて合唱練習が始まっています。



新人体育大会兼県民総合スポーツ大会所沢市予選会が行われ、剣道部から1名県大会出場を決め、男子バレーボール部と女子バスケットボール部が優勝し、県大会出場を決めました！ 出場した選手全員が全力でがんばりました。

【お知らせ】

11月末頃まで、本校体育館と武道場の照明LED化工事があります。その間、西門から工事業者の車が往来します。ご来校の際は正門をご利用ください。